

NOTICIAS

Lanzamiento del Programa para la Investigación Universitaria Argentina (PRINUAR)

El Ministerio de Educación de la Nación realizó la presentación oficial del Programa Nacional para la Investigación Universitaria Argentina (PRINUAR). Esta iniciativa busca fortalecer y jerarquizar la carrera de investigación científica en las Universidades Nacionales y prevé una inversión de alrededor de 1 billón de pesos.

En la presentación del programa, el ministro de educación Jaime Perczyk estuvo acompañado por el secretario de Políticas Universitarias, Oscar Alpa, y la joven investigadora, docente y becaria doctoral de la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM), Agustina Ciancio. El rector Darío Kusinsky participó del acto en representación de la UNPAZ y en calidad de presidente de la Comisión de Ciencia, Técnica y Arte del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN).

Sobre este lanzamiento, el rector Darío Kusinsky afirmó que “es un orgullo haber sido parte del proceso de trabajo de esta iniciativa, desde la presidencia de la Comisión de Ciencia, Técnica y Arte del CIN. Fue un trabajo colaborativo que contó con los aportes de alrededor de 30 universidades nacionales y provinciales”.

Más información en el siguiente [enlace](#).



El rector de la UNPAZ participó en la reunión de la Comisión de Ciencia en la Cámara de Diputados

Darío Kusinsky, Rector de la UNPAZ y Presidente de la Comisión de Ciencia, Técnica y Arte del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) fue invitado a exponer en la reunión de la Comisión de Ciencia que se realizó el martes 21 de marzo en la Cámara de Diputados.

En la misma se analizaron los ejes del Plan Nacional de Ciencia y Tecnología 2030, que ya posee media sanción por unanimidad en el Senado y prevé la aplicación de 10 objetivos fundamentales para el desarrollo de la ciencia y la tecnología en Argentina.

El Rector resaltó que este proyecto de ley es importante para las universidades, a fin de generar previsibilidad y sostener líneas de trabajo a lo largo del tiempo.



Aprobaron un proyecto del FITBA

En el marco de la primera convocatoria del Fondo de Innovación Tecnológica de Buenos Aires, impulsado por el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la Provincia de Bs As, resultó seleccionado un proyecto presentado por un docente-investigador de la UNPAZ.

Se trata de un proyecto radicado en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI) y dirigido por el D.I. Martín Escobar, docente-investigador de la UNPAZ, titulado "Implementación de sistema de ERP y mejora de la trazabilidad digital de la operación", cuyo objetivo es la implementación de un software destinado a la mejora de la producción y la calidad del sector gastronómico, que permitirá trazabilidad de los productos, transparencia de procesos y generación de datos para la toma de decisiones.

El Fondo fue creado para fortalecer al sistema científico-tecnológico de la provincia a partir de aportes no reembolsables para la ejecución de proyectos que atiendan desafíos planteados por organizaciones productivas y sociales, organismos públicos provinciales, municipios, cooperativas y MiPyMEs, que potencien el desarrollo del tejido social y productivo del territorio bonaerense.

La Dra. Nora Goren formó parte de las historias de Científicas Bonaerenses

La Comisión de Investigaciones Científicas de la Provincia de Buenos Aires lanzó una serie de publicaciones titulada "Científicas Bonaerenses" en el marco del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

La publicación se realizó con el aporte de Científicas de Acá y da cuenta de la trayectoria de la Dra. Nora Goren, investigadora y directora del Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades.

Les invitamos a ver la publicación desde el enlace en la imagen.



Iniciaron las ejecuciones de los PITTs y las Becas BeFECyT 2022

En febrero de este año comenzaron a ejecutarse los Proyectos de Investigación y Transferencia Tecnológica y Social (PITTs) aprobados en la última convocatoria realizada durante 2022. Se trata de 24 proyectos que tendrán una duración de 12 meses, con el objetivo de promover la articulación y transferencia tecnológica entre la Universidad y el medio social y productivo, tanto público como privado.

Al mismo tiempo, comenzaron sus tareas los/as 14 becarios/as BeFECyT 2022 que forman parte de los PITTs como estudiantes de grado y/o pregrado de la UNPAZ.

ACTIVIDADES



Investigadores/as del IDEPI participaron de la Semana de la Memoria en la UNPAZ

Entre el 20 y el 24 de marzo, la UNPAZ llevó adelante la Semana de la Memoria, en conmemoración a los 47 años del último golpe cívico-militar en Argentina.

En ese marco, distintos/as docentes-investigadores/as del Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI), en coordinación con el Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica, sumaron sus propuestas.

De esta manera, se llevaron a cabo las actividades: "Dictadura, memoria y economía. Continuidades actuales de la economía y violencia institucional", "Empresas y dictadura. Aspectos económicos y jurídicos a 40 años del retorno a la democracia. Reflexiones para su enseñanza", "Consecuencia económica y política de la última dictadura cívico militar: deuda, desindustrialización e investigación social" y "Conversatorio: lo que vuelve. Memoria, democracia e imágenes". De las mismas participaron Ernesto Mattos, director del IDEPI, y los/as investigadores/as Sebastián Russo, Ariel Pennisi y Graciela Martínez, entre otros participantes de la comunidad académica.



La UNPAZ estuvo presente en el evento Impulso Productivo y Exportador a la Industria Nacional

El pasado 13 de marzo, el ministro de Economía, Sergio Massa, puso en marcha Potencia PyMEX, un paquete de \$12.000 millones de inversión del Estado nacional para potenciar a las PyMEs exportadoras y avanzar hacia una estructura productiva nacional más compleja, con mayor valor agregado y más tecnología. El anuncio se realizó en el marco de la inauguración de la planta de la empresa Patagonia CNC Machines y tuvo el nombre de “Impulso productivo y exportador a la industria nacional en Corredor Norte”.

En representación de la UNPAZ estuvo presente el Director de Vinculación Tecnológica, Federico Marcó, quien resaltó la importancia del conocimiento y la tecnología para mejorar la competitividad de la industria nacional.

Presentación del proyecto “Identidad en redes” en el III Foro Mundial de DD.HH.

En el marco del III Foro Mundial de Derechos Humanos (FMDH23), realizado entre el 20 y el 24 de marzo, se presentó “Identidad en redes”, un proyecto de la UNPAZ financiado por el Programa “ImpaCT.AR Ciencia y Tecnología” del Mincyt.

El proyecto está dirigido por la docente investigadora Cristina Bettanin y radicado en el Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE). El mismo se propone explorar, caracterizar y poner a disposición pública y de la Secretaría de Derechos Humanos las experiencias y producciones sobre el derecho a la identidad realizadas por el sistema universitario nacional e internacional, en el período comprendido entre los años 1997 y 2021, a través de sus tres funciones: enseñanza, extensión e investigación y transferencia.

El FMDH23 se trató de un espacio de debate público sobre los Derechos Humanos en el mundo organizado por UNESCO y el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación.



PUBLICACIONES

- [Cinema \(post\) verité: 40 años no es nada](#) | Sebastián Russo